

Drucksache Nr. 163/2016-2021 - 3

In den	öffentlich	nicht-öffentlich	Sitzung am
Ausschuss für Planung, Umwelt und Grünflächen	X		21.08.2018
Ausschuss für Soziales, Jugend und Gleichstellung	X		21.08.2018
Verwaltungsausschuss		X	13.09.2018

**Weiterentwicklung des Aufgabenfeldes Kindertagesstätten in der Stadt Springe
hier: Flächensuche für Kindertagesstätten**

Mit den Drucksachen Nr. 163/2016-2021 – ff des Fachbereichs II wurde bereits über die Dringlichkeit zur Errichtung von Kindertagesstätten (KiTa) informiert. Der Fachdienst Stadtplanung hat in diesem Zusammenhang eine Liste potenzieller KiTa-Standorte für das gesamte Stadtgebiet von Springe erarbeitet, s. nicht öffentliche Liste im Anhang (**Anlage 1**).

Kernstadt Springe (Sozialraum Springe - Altenhagen I)

In der Kernstadt Springe gibt es einen Bedarf für eine große Einrichtung mit etwa 7 Krippengruppen und 4 Kindergartengruppen. Bei näherer Betrachtung hat sich hierfür die Festplatzfläche an der Harmsmühlenstraße als am geeignetsten herausgestellt. (s. **Anlage 2**).

Die Fläche ist in städtischem Eigentum. Eine Bauleitplanung ist nicht erforderlich. Die Errichtung eines KiTa-Neubaus an diesem Standort kann als Vorhaben gem. § 34 BauGB umgesetzt werden. Ein Neubau fügt sich in die vorhandenen Nutzungen der Gemeinbedarfseinrichtungen wie Schulen, Sporthallen, Tennishalle und Hallenbad ein. Die Erschließung ist über den Parkplatz (des Hallenbades) gesichert.

Problematisch an der Fläche ist nach erster Einschätzung die vorhandene Bodenbeschaffenheit. Um konkretere Aussagen treffen zu können, ist ein Bodengutachten beauftragt. Konflikte durch Lärmeinwirkungen sind architektonisch (Anordnung von Ruheräume der KiTa an der den Tennisplätzen bzw. den Parkplätzen abgewandten Seite) lösbar. Mit der Errichtung der KiTa entfällt die Festplatznutzung in diesem Bereich.

Angaben zu den Kosten können im derzeitigen Planungsstadium noch nicht gemacht werden. Die Verwaltung wird zeitnah einen Vorschlag zur Realisierung der oben genannten Einrichtung unterbreiten.

Beschlussvorschlag

Der Sozial-, Jugend- und Gleichstellungsausschuss empfiehlt dem Verwaltungsausschuss den unten stehenden Beschluss zu fassen.

Der Ausschuss für Planung, Umwelt und Grünflächen empfiehlt dem Verwaltungsausschuss den unten stehenden Beschluss zu fassen.

Die Fläche an der Harmsmühlenstraße ist zeitnah als Schwerpunkt für den Neubau einer Kindertagesstätte weiter zu entwickeln.

**Der Bürgermeister
In Vertretung:**

(Gebauer)